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E
l petróleo se recupera gradual-
mente, a medida que la econo-
mía global se reactiva, el pasado 
jueves el West Texas Interme-
diate (WTI) ganó 1.3 por ciento, 
para situarse en 33.92 dólares 

por barril; por su parte, la mezcla mexicana, 
avanzó 1.15 por ciento, y se ubicó en 28.03; 
dejando poco a poco atrás el lunes negro, del 
pasado 20 de abril, donde registraron núme-
ros negativos al cotizarse en -37.63 y -2.37, 
respectivamente.

Esta recuperación frágil, se debe 
principalmente al aumento de la 
demanda en China que ha encen-
dido los motores de su economía; 
los recortes a la producción por los 
acuerdos de la OPEP; reducción de 
los inventarios en Estados Unidos; 
y la disminución del confinamien-
to al pasar de 4 mil millones de 
personas a 2 mil 800 millones en 
todo el mundo para fines de mayo.

Con base en lo anterior, la Agencia 
Internacional de Energía (AIE) ajus-
to la caída de la demanda mundial 
de petróleo en 2020, de 9.3 a 8.6 mi-
llones de barriles por día.

Pasando al sector eléctrico, las medidas 
de confinamiento, de acuerdo a los datos 
recopilados por la AIE en 30 países, ha re-
ducido la demanda en un promedio del 20 
por ciento al mes; en el caso particular de 
México, la CENACE reportó que el consumo 
de energía eléctrica en el Sistema Eléctrico 
Nacional (SEN) disminuyó en un 13 por cien-

to en la segunda semana de mayo.

Técnicamente, la disminución 
de la demanda implica que sobra 
generación, pero se tiene que man-
tener una reserva rodante que no 
puede frenarse, para hacer frente 
a la intermitencia de las plantas 
fotovoltaicas y eólicas, y mantener 
la continuidad del sistema.

A diferencia de lo que se podría pensar, 
en periodos de baja carga como la actual, es 
más difícil seguir inyectando carga al SEN, 
ya que el sistema es más débil al no haber 
inercia eléctrica, por lo tanto, es riesgoso lle-
var a cabo las pruebas preoperativas de las 
centrales renovables.

Para garantizar el suministro eléctrico a la 
infraestructura hospitalaria y las familias en 
situación de confinamiento durante la pan-
demia, se suspendieron de manera tempo-
ral las pruebas preoperativas de 17 centrales 
fotovoltaicas y eólicas, mientras que conti-
nuarán despachando de manera normal su 
operación comercial de 9,632 MW.

De igual manera, la Secretaría de Energía, 
con base en las atribuciones del Estado Mexi-
cano de regular los sectores estratégicos de la 
Nación, emitió la Política de Confiabilidad, Se-
guridad, Continuidad y Calidad en el Sistema 
Eléctrico Nacional, la cual respaldamos los di-
putados de Morena, PT y PES integrantes de la 
Comisión de Energía de la Cámara de Diputa-
dos, cuyo propósito, por un lado es garantizar 
el suministro de luz eléctrica al usuario final 
como un servicio básico; y por el otro, conti-
nuar con el crecimiento ordenado y regulado 
de las energías limpias, con la participación de 
los inversionistas privados, compartiendo re-
tos y compromisos.
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 EN TABASCO

Ciclo escolar cerrará 
de manera virtual

Ante el panorama actual que vive Tabasco por la pandemia de coronavirus, la 
Secretaría de Educación informó que el ciclo escolar 2019-2020 concluirá de 
manera virtual para no poner en riesgo la salud de los estudiantes y profesores

Vamos a 
regresar 
a las aulas 
hasta que 
el semá-

foro epidemiológico 
esté en verde, esto es, 
hasta que no exista 
riesgo alguno de con-
tagio para proteger a 
nuestros niño”
EGLA CORNELIO LANDERO
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Realiza CCYTET su primer café científico en línea
Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

El Consejo de Ciencia y Tec-
nología del Estado de Tabasco 
(CCYTET), realizó el Café Cien-
tífico ‘¿Qué es la apropiación 
social de la ciencia?’, que com-
partió el doctor Ernesto Már-
quez Nerey, presidente de la 
Sociedad Mexicana de la Cien-
cia y la Técnica (Somedicyt), a 
través de un Facebook Live. 

Durante la transmisión se 
contó con la intervención del 
director general del CCYTET, 
Miguel Chávez Lomelí y la 
moderación de Katia Herrera 
Xicoténcatl, coordinadora de 
Información y Divulgación 
Científica, quienes facilitaron 
la interacción entre los ciber-

nautas y el expositor. 
Ernesto Márquez explicó 

que la apropiación social de la 
ciencia es la aplicación de la 
ciencia y herramientas tecno-
lógicas a nuestra vida cotidia-
na, mismas que se obtiene me-
diante la participación activa 
de la sociedad al comprender 
e informarse de los temas de 
científicos y tecnológicos. 

“La apropiación social de la 
ciencia es un proceso organi-
zado que tiene como objetivo 
crear redes de colaboración 
entre diversos grupos como 
científicos, comunicadores, 
educadores, divulgadores o los 
mismos habitantes de las co-
munidades, para que desarro-
llen herramientas que permi-
tan la presencia de la ciencia y 
la tecnología en su vida diaria”, 

dijo Ernesto Márquez. 
A su vez, el biólogo Miguel 

Chávez Lomelí mencionó que 
para promover la apropiación 
social de la ciencia es necesario 
desmitificar el concepto y qui-
tarse la idea que sólo las altas 
tecnologías y grandes laborato-
rios hacen ciencia. Y compren-
der que a partir de preguntas de 
las cosas que ocurren a nuestro 
alrededor podemos generar co-
nocimiento. 

Una de las preguntas más 
frecuentes durante la sesión 
fue sobre la forma en que se 
pueden realizar estrategias de 
apropiación social de la ciencia 
en las comunidades en las que 
no tienen acceso a internet.

“En términos de conectivi-
dad, la mitad de la población 
tabasqueña no cuenta con ser-

Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

En entrevista, la titular 
de la dependencia, Egla 
Cornelio Landero, refirió 

que la conclusión del periodo 
escolar está programado para 
el 06 de julio y se realizará en 
buenos términos, en razón de 
que las clases a distancia han 
funcionado favorablemente, 
por lo que así continuarán has-
ta que haya condiciones de se-
guridad.

Sostuvo que ante esta situa-
ción extraordinaria propiciada 
por el COVID-19, los reportes de 
evaluación se harán llegar a los 
tutores y padres de familia de 
manera virtual.

Detalló que mediante el 
programa “Aprende en Casa” 
instrumentado por el Gobierno 
Federal y el uso de herramien-
tas tecnológicas por parte de la 
Secretaría de Educación del Es-
tado, como Google Classroom, 
se ha dado continuidad de 
manera virtual a los programas 
académicos que se interrum-
pieron el 20 de marzo pasado 
por la emergencia sanitaria. 

“No estamos en condiciones 

de retomar las clases presen-
ciales. Vamos a regresar a las 
aulas hasta que el semáforo 
epidemiológico esté en verde, 
esto es, hasta que no exista 
riesgo alguno de contagio para 
proteger a nuestros niños, ni-
ñas y adolescentes, así como a 
los profesores”, enfatizó.

Cornelio Landero recordó 
que cuando inició la suspen-
sión de actividades académi-
cas, el ciclo escolar registraba 

un avance de más del 70 por 
ciento de su planeación didác-
tica, lo que implica que los es-
tudiantes estaban cursando el 
tercer y último trimestre.

“El 23 de marzo se celebró 
el Consejo Técnico Educativo 
y allí los profesores entregaron 
material a los padres, a los tuto-
res, de cómo iban a continuar 
los niños estudiando, de mane-
ra que tenemos una carpeta de 
experiencia que nos ofrecerá 

un diagnóstico y esto será lo 
que los profesores considera-
rán de los alumnos”, explicó.

Detalló que los estudiantes 
de zonas indígenas, también 
han podido avanzar en sus cla-
ses gracias al uso de aplicaciones 
como WhatsApp, donde traen 
un ritmo de trabajo completo, 
muy de cerca con sus profesores, 
quienes crearon grupos con los 
tutores para enviarles las clases 
pregrabadas y las actividades 

vicio de internet, por lo que el 
CCYTET ha llevado a las comu-
nidades programas que pro-
mueven el conocimiento como 
‘Ciencia en Movimiento’ y la 
revista Diálogos”, argumentó 
Miguel Chávez Lomelí. 

El Café Científico es una es-
trategia de divulgación cien-
tífica, en la cual se invita a 

profesores, investigadores y 
tecnólogos para compartir te-
mas de interés social y de in-
vestigación. 

Esta actividad se desarrolla 
en espacios alejados de las au-
las y laboratorios para sociali-
zar la ciencia, sin embargo, por 
la contingencia del COVID-19 
se realizó de manera online. 

que deben realizar.
Egla Cornelio dijo que la 

pandemia no afectará la tran-
sición al siguiente nivel educa-
tivo de los alumnos que están 
por culminar la primaria, la se-
cundaria y el bachillerato.

Explicó que se tiene lista la 
documentación de cada uno de 
los estudiantes y aclaró que no 
deben tener ninguna preocupa-
ción, porque se está trabajando 
para que puedan tener sus certi-
ficados en tiempo y forma.

“Tenemos más de 50 mil 
alumnos que van de preescolar 
a primaria, de primaria a secun-
daria 46 mil 952 y de secundaria 
a preparatoria 42 mil 752. En el 
caso de preescolar, primaria y 
secundaria pues ya nosotros te-
níamos avanzado todo el proce-
so de preinscripción, ellos ya tie-
nen todo ese proceso”, detalló.

La funcionaria comentó que 
los padres de familia, alumnos 
y maestros que tengan dudas 
o comentarios respecto a la 
conclusión del ciclo escolar 
pueden llamar a los teléfonos 
99 33 15 15 88 y 99 33 15 15 76 o 
también escribir al correo elec-
trónico  atenciónciudadana@
correo.setab.gob.mx

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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EN LA CONTRA

POR EXPORTACIONES NO PETROLERAS

GENERA TABASCO 
MÁS DE 1,137 MDP 

La dependencia estatal indicó que productores y empresarios han 
exportado desde Tabasco 89 mil 393.5 toneladas de productos del sector 
agroindustrial, donde el azúcar, limón persa, banano, piña y harina, son los 
alimentos más exportados, tanto en valor, como en volumen

Redacción
Poder & Crítica
Villaermosa.- 

A pesar del impacto cau-
sado por la pandemia 
del COVID-19 en la eco-

nomía local, las exportaciones 
de productos no petroleros no 
se han paralizado y durante es-
tos primeros cinco meses del 
año han generado una derrama 
de mil 137 millones 737 mil pe-
sos, informó la Secretaría para 
el Desarrollo Económico y la 
Competitividad (Sedec). 

Destacó que como resultado 
del impulso que el Gobierno 
del Estado otorga a las micros, 
pequeñas y medianas empre-
sas (Mipymes), la entidad man-
tiene sus exportaciones no pe-
troleras mes con mes. 

Detalló que de estas reme-
sas, superiores a los mil 100 mi-
llones de pesos, corresponden 
principalmente a productos 
agroindustriales tabasqueños, 
los cuales, representan hasta el 
12 de mayo, el 47.59 por ciento 
del total de exportaciones no 
petroleras del 2019, cuando se 
obtuvieron ingresos por dos 
mil 390 millones 340 mil pesos 
por este concepto.

La dependencia estatal in-
dicó que productores y em-
presarios han exportado desde 
Tabasco 89 mil 393.5 toneladas 
de productos del sector agroin-
dustrial, donde el azúcar, limón 
persa, banano, piña y harina, 
son los alimentos más expor-
tados, tanto en valor, como en 
volumen. 

Entre otros productos no 
petroleros exportados por los 
tabasqueños sobresalen mate-
rial médico, cartón y cajas de 
plástico. 

La Sedec añadió que el sec-
tor agroindustrial es muy im-
portante para la economía lo-
cal, por lo que se brinda apoyo 
con programas de capacitación 
y proyectos de financiamiento 
para el registro de sus marcas, 
tabla nutrimental, códigos de 
barras, venta de productos en 
línea, entre otros.

De la mano de hokchi, Ta-
basco se afianza como capital 
energética de México: Adán 
Augusto

Tras sostener una videoconferencia con Marcos Bulgheroni, 
CEO de Panamerican Energy y directivos de Hokchi Energy, 
el mandatario tabasqueño subrayó que el campo localizado 

a 27 kilómetros de las costas de Paraíso, Tabasco, arrancó 
con una producción inicial de dos mil barriles diarios de 

petróleo.

Con el inicio de la fase de 
producción de hidrocarburos 
del campo Hokchi en aguas 
someras del Golfo de México, 
Tabasco se consolida como la 
capital energética del país, afir-
mó el gobernador Adán Augus-
to López Hernández. 

Tras sostener una video-
conferencia con Marcos Bul-
gheroni, CEO de Panamerican 
Energy y directivos de Hokchi 
Energy, el mandatario tabas-
queño subrayó que el campo 
localizado a 27 kilómetros de 

las costas de Paraíso, Tabasco, 
arrancó con una producción 
inicial de dos mil barriles dia-
rios de petróleo.

A través de sus redes socia-
les, López Hernández acentuó 
que, con este paso dado por la 
petrolera mexicana, se consoli-
da un proyecto más para garan-
tizar la soberanía y la seguridad 
energética de México.

El proyecto generará hasta 
tres mil empleos directos du-
rante su desarrollo, particular-
mente para profesionistas, téc-

nicos y obreros tabasqueños, 
enfatizó el jefe del Ejecutivo 
estatal.  

Al desear éxito a esta estra-
tegia de producción temprana, 
Adán Augusto López adelantó 
que, de acuerdo con reportes 
de la propia petrolera, para el 
año 2021 está programado el 
inicio de las operaciones de su 
planta procesadora en tierra. 

Este nuevo proyecto genera-
rá permanentemente un míni-
mo de 300 empleos adiciona-
les, puntualizó el Gobernador.

https://tabasco.gob.mx/noticias/genera-tabasco-mas-de-1137-mdp-por-exportaciones-no-petroleras
https://tabasco.gob.mx/noticias/genera-tabasco-mas-de-1137-mdp-por-exportaciones-no-petroleras
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Detalló que de 
estas remesas, 

superiores a los 
mil 100 millones 
de pesos, corres-

ponden principal-
mente a productos 

agroindustriales 
tabasqueños, los 
cuales, represen-
tan hasta el 12 de 

mayo, el 47.59 por 
ciento del total 

de exportaciones 
no petroleras del 
2019, cuando se 

obtuvieron ingre-
sos por dos mil 

390 millones 340 
mil pesos por este 

concepto.
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MARÍA ASUNCIÓN SILVÁN

Reportan destitución de 
la alcaldesa de Jalapa

Medios reportaron que la presidenta municipal sostuvo una reunión a 
puerta cerrada con funcionarios de la Secretaría de Gobernación para 
definir su estatus

Redacción
Poder & Crítica
Jalapa.- 

Medios locales repor-
taron que la alcalde-
sa de Jalapa, María 

Asunción Silván, fue destituida 
de su cargo por supuestos actos 
de corrupción.

Según la información que ha 
surgido hasta el momento, du-
rante la noche del domingo 24 
de mayo hubo un dispositivo 
policial en el Palacio Municipal 
de Jalapa debido a la presunta 
decisión.

Medios reportaron que la 
presidenta municipal  sostuvo 
una reunión a puerta cerrada 
con funcionarios de la Secreta-
ría de Gobernación para definir 
su estatus.

Proponen desaparición de 
poderes y nombramiento de 
un concejo municipal en Jalapa

La Comisión de Goberna-
ción y Puntos Constitucionales 
de la Cámara de Diputados de 
Tabasco, propuso la desapari-
ción de poderes en el ayunta-
miento de Jalapa y la creación 
de un Concejo Municipal.

La presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Beatriz 
Milland, explicó que se emitie-
ron dos dictámenes a fin de po-
ner orden en Jalapa.

Sostuvo que el Concejo se ha-
ría cargo de la administración y 
gobierno de ese municipio.

“Dicho Concejo será integrado 
por dos mujeres y un hombre, te-
niendo el cargo de primera con-
cejal una de ellas”, señaló.

Por otra parte el 
legislador inde-
pendiente José 
Manuel Sepúl-
veda del Valle 

destacó que los 
integrantes del 
Concejo Muni-
cipal del Ayun-

tamiento de 
Jalapa cumplen 
con los requisi-
tos que marca 

la ley, por lo que 
votó a favor de 
esos nombra-

mientos.

Bancada del PRI llevará solicitud de atender 
el juicio político contra la alcaldesa de Centla
Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

El coordinador de la bancada 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Gerald 
Washington Herrera Caste-
llanos, se comprometió con 
regidores de Centla a llevar a 
la Comisión Permanente del 

Congreso de Tabasco su soli-
citud de darle seguimiento al 
juicio político que demandan 
contra la alcaldesa Guadalupe 
Cruz Izquierdo.

El diputado coincidió con 
los regidores en que, si se aten-
dió el tema de la presunta co-
rrupción en el municipio de 
Jalapa que fue posterior a los 
señalamientos en Centla, se le 

tiene que dar continuidad en el 
Congreso a este tema también.

Herrera Castellanos explicó 
a los regidores que tienen que 
interponer las denuncias que 
correspondan por las irregula-
ridades que acusan, y que en 
el caso de Jalapa, la alcaldesa 
incurrió en usurpación de fun-
ciones al destituir a cuatro regi-
dores.

ANALIZAR A FONDO P
ETICIÓN PARA 
DESAPARECER ALCALDÍA 
DE JALAPA
El coordinador de la fracción 
parlamentaria del PRI en el 
Congreso de Tabasco, Gerald 
Washington Herrera Castella-
nos pidió analizar a fondo la pe-
tición del gobernador Adán Au-
gusto López Hernández para 
desaparecer al actual ayunta-
miento de Jalapa.

Agregó que si no se actúa 
conforme a la ley, la decisión 
que tome el poder legislativo 
podría ser impugnada y termi-
naría en los tribunales.

Lamentó que el Congreso 
local no se haya pronunciado 
desde que se supo que de ma-
nera ilegal una parte del cabil-
do decidió destituir a cuatro 
regidores. 

Añadió que se pudo recurrir a 
los suplentes antes de optar por 

nombrar un concejo municipal, 
pues no es posible que hasta ellos 
solicitaran licencia definitiva. 

SOLO MORENA 
PRESENTÓ PROPUESTA 
PARA FORMAR CONCEJO 
DE JALAPA
Por otra parte el legislador inde-
pendiente José Manuel Sepúl-
veda del Valle destacó que los 
integrantes del Concejo Munici-
pal del Ayuntamiento de Jalapa 

cumplen con los requisitos que 
marca la ley, por lo que votó a fa-
vor de esos nombramientos.

Sepúlveda del Valle expresó 
que ningún partido presentó 
una terna para conformar el 
Consejo, por lo que ahora es 
ilógico que se quejen, cuando 
ni las manos metieron.

Indicó que debió existir ma-
yor representación en la con-
formación del Concejo, pero 
ningún partido levantó la voz.
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CON ‘SANA DISTANCIA’

Aplicará UJAT 
examen de 
admisión 
2020-2021 

La universidad se encuentra trabajando en 
el diseño de la operatividad y logística para 
la aplicación de examen de admisión para 
el Ciclo Escolar agosto 2020 – enero 2021

De igual forma quedaron suspendidas las valo-
raciones de estudios de gabinete de control, así 
como los servicios bajo agenda y estudios pro-

gramados, hasta nuevo aviso.

Redacción
Poder & Crítica
Villaermosa.- 

La Universidad Juárez Autóno-
ma de Tabasco (UJAT), informó 
que, en su compromiso para 

preservar la salud de los jóvenes, se 
encuentra trabajando en el diseño de 
la operatividad y logística para la apli-
cación de examen de admisión para 
el Ciclo Escolar agosto 2020 – enero 
2021, en apego a las medidas de Sana 
Distancia, establecidas por la Secreta-
ría de Salud Federal.

Por lo tanto, exhorta todos los intere-
sados a mantenerse informados a través 
de la página web y redes sociales de la 
universidad, ya que será mediante estas 
vías de comunicación de cómo se infor-
mará de las fechas y sedes en las que se 
llevará a cabo la aplicación del examen.

SERVICIOS MÉDICOS DE LA 

UJAT SUSPENDE CONSULTAS
La coordinación General de Servicios 
Médicos de la Universidad Juárez Au-
tónoma de Tabasco (UJAT) informó 
que quedan suspendidas las consul-
tas de control médico periódico con 
la finalidad de evitar la exposición y el 
contagio de Covid-19.

De igual forma quedaron suspen-
didas las valoraciones de estudios 
de gabinete de control, así como 
los servicios bajo agenda y estudios 
programados, hasta nuevo aviso.

Agregaron que a partir del 26 de 
mayo se apertura el estacionamien-
to de suministros y Control de la 
UJAT para los derechohabientes.

Precisaron que los hospitales que 
brindan atención médica de urgen-
cia fuera de horario de atención del 
Servicio Médico son: el Hospital 
Nuestra Señora de Guadalupe, Hos-
pital del Sureste y la Clínica Premier.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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PROPONE EL ALCALDE EVARISTO HERNÁNDEZ

Que carriles del transbus 
se usen como ciclovías

expuso que lo ideal sería que los carriles de confinamiento del Transbus en las 
principales avenidas de la ciudad, sean usados como ciclovías

Con la finalidad de dismi-
nuir la movilidad de vehículos 
y a la vez evitar contagios de 
COVID-19, un grupo de funcio-
narios del Ayuntamiento de 
Centro adoptó el uso de bici-
cletas para trasladarse al pala-
cio municipal.

A decir de la Coordinadora 
de Movilidad, Nayeli Aguilar 
Zurita esta decisión fue toma-
da voluntariamente por varios 

funcionarios, y con ello se evi-
ta la aglomeración de personas 
en vehículos particulares, y 
en consecuencia contagios de 
COVID-19.

Resaltó que además se ayu-
da a fomentar la actividad físi-
ca y la cultura del ciclismo en 
el municipio de Centro, aun-
que reconoció que aún hace 
falta más respeto por parte de 
los automovilistas.

Agregó que se reduce la 
contaminación ambiental, y se 
espera que cuando pase la con-
tingencia sanitaria por el CO-
VID-19, este hábito continúe 
entre varios funcionarios, así 
como ciudadanos en general.

Cabe mencionar que no se 
montó ningún operativo es-
pecial de vialidad durante el 
traslado de los funcionarios 
municipales.

ESTATAL

Cierre de 
comercios 
en Centro 
abarcaría el 
día del padre 
Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

Evaristo Hernández Cruz, 
señaló que si la incidencia de 
contagios de covid-19 no me-
jora en junio, el cierre de co-
mercios aprobado para tres 
fines de semana consecuti-
vos podría alargarse hasta el 
Día del Padre, el 21 de junio.

Cuestionado sobre el 
acuerdo aprobado por el ca-
bildo, señaló que no quisie-
ron hacerlo de manera pre-
cipitada, sino en consenso 
con la iniciativa privada para 
darles tiempo de adaptarse.

Hernández Cruz dijo que 
confían en que no sea nece-
sario extender a cuatro fines 
de semana consecutivos 
la orden de cerrar todos los 
comercios a ventas presen-
ciales, pues esperan que los 
contagios disminuyan.

CANACO SE 
AJUSTARÁ AL CIERRE 
DE NEGOCIOS
El presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio, Servi-
cios y Turismo (Canaco Ser-
vytur) Villahermosa, Manuel 
Antonio Miranda Hernán-
dez, señaló que aunque el 
sector ha sido muy golpeado, 
se ajustarán al cierre de nego-
cios de los tres próximos fi-
nes de semana, acordado por 
el cabildo del Ayuntamiento 
de Centro.

Dijo que respaldarán estas 
medidas con tal de que bajen 
los contagios de Covid-19 en 
la entidad, pese al impacto 
que representa para los co-
merciantes.

Miranda Hernández des-
tacó que el Ayuntamiento de 
Centro fue el único que los 
buscó para consultarlos del 
cierre de comercios.

El líder de los comercian-
tes apuntó que entre más 
rápido se pueda salir de esta 
alerta sanitaria, se podrá dar 
la reactivación económica.

Respalda ayuntamiento de Centro posible 
implementación del programa ‘hoy no circula’
Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

Este miércoles 27 de mayo fue 
publicado en el Periódico Oficial 
del Estado de Tabasco el acuerdo 
del Ayuntamiento de Centro por 
el que se emiten medidas para la 
contención de la pandemia del 
COVID-19, entre ellas el cierre de 
comercios durante los próximos 
tres fines de semana.

Dicho acuerdo también señala 
que el Cabildo del Municipio de 
Centro apoya la posible imple-
mentación del programa ‘Hoy no 
circula’, que anunció en su mo-
mento el gobernador de Tabasco, 
Adán Augusto López Hernández.

Asimismo menciona que el 
ayuntamiento apoya las demás 
medidas que el gobierno del es-
tado considere pertinentes para 
contener la pandemia del CO-
VID-19, y las estrategias que se 

pongan en marcha para regresar 
en su momento a la ‘nueva nor-
malidad’ en las actividades eco-
nómicas, educativas y laborales.

Cabe recordar que el pasa-
do 5 de mayo el gobernador de 
Tabasco, Adán Augusto López 
Hernández indicó que el ‘Hoy 
no circula’ podría aplicarse con la 
finalidad de reducir la movilidad 
de personas, y en consecuencia 
la incidencia de contagios de CO-
VID-19.

Redacción
Poder & Crítica
Villaermosa.- 

El alcalde de Centro, Eva-
risto Hernández Cruz 
propuso que se imple-

menten días para que la ciuda-
danía se desplace en bicicleta y 
no se exponga a contagios de 
covid-19 en el transporte pú-
blico.

Por esa razón expuso que lo 
ideal sería que los carriles de 
confinamiento del Transbus 
en las principales avenidas de 
la ciudad, sean usados como ci-
clovías, evitando de esta mane-
ra que los ciclistas se mezclen 
con los automóviles. 

Indicó que ha estado tra-
bajando el tema con la Secre-
taría de Movilidad e incluso 
ya envió un documento a la 
Secretaría de Salud para que 
se tome en cuenta esta alter-
nativa que además ayudaría a 
que la población se mantenga 
activa y disminuya el tráfico en 
Villahermosa.

Dijo que esto podría empe-
zar en las calles que ya fueron 
cerradas a la circulación vehí-
cular, además de las avenidas 
27 de Febrero y Méndez, donde 
hay áreas exclusivas para las 
unidades del Transbus. 

El edil arribó a Palacio Munici-
pal a bordo de su bicicleta, lo que 
según él es ejemplo de que sí se 
puede viajar de esa manera, por 
lo que pedirá a sus funcionarios 
que hagan lo mismo, tal y como 
sucedía en De Río a Río.

Adoptan funcionarios de 
Centro uso de bicicleta ante la 
pandemia del COVID-19
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PESE A PANDEMIA

Apoyos para el campo no 
se han detenido: Sedafop

El campo de Tabasco no se encuentra paralizado y en la actualidad se 
suministran apoyos a los productores para afrontar los efectos de la sequía, 
aseveró Jorge Suárez Vela

Redacción
Poder & Crítica
Villaermosa.- 

Pese a la pandemia 
propiciada por el CO-
VID-19, el campo de 

Tabasco no se encuentra pa-
ralizado y en la actualidad se 
suministran apoyos a los pro-
ductores para afrontar los efec-
tos de la sequía, aseveró Jorge 
Suárez Vela, secretario de Desa-
rrollo Agropecuario, Forestal y 
Pesca (Sedafop).

Acentuó que, aunque la en-
tidad vive momentos cruciales 
en la lucha por superar la emer-
gencia sanitaria que desde hace 
más de dos meses mantiene en 
resguardo domiciliario a miles 
de familias tabasqueñas, “los 
apoyos para el sector agrope-
cuario siguen bajando por par-
te del Gobierno del Estado, esa 
ha sido la instrucción de nues-
tro gobernador Adán Augusto 
López Hernández”.

 Suárez Vela informó que a 
la fecha, a través del Programa 
Emergente de Atención a la Se-
quía, más de dos mil ganaderos 
del Estado, especialmente de 
la zona de Los Ríos, además de 
700 productores de caña, han 
recibido apoyos para afrontar 
los efectos del estiaje.   

Indicó que se han aplicado 
alrededor de 11 millones de 
pesos para distribuir entre los 

ESTATAL

productores pecuarios una es-
pecie de suplemento de caña 
para garantizar alimentos a las 
reses, particularmente en las 
zonas que carecen de pastura.

El funcionario estatal expli-
có que la iniciativa favorece 
a los agricultores de caña en 
momentos en que no hay zafra 
por la falta de operatividad, por 
tercer año consecutivo, del in-
genio Azuremex.  

Añadió que adicionalmente, 
por instrucciones del Goberna-
dor, se atendió a un promedio 
de 700 productores de caña 
que han logrado mantener un 
ingreso, a través de los pagos 
del IMSS, como parte de la tem-
porada de cosecha de la caña.  

Jorge Suárez reportó que los 
municipios que más han resenti-
do los efectos de la actual tempo-
rada de seca han sido Balancán, 

Emiliano Zapata y Tenosique.
 Dio a conocer que desde hace 

tres meses, ya con conocimiento 
de los pronósticos meteorológi-
cos para este año, desde la Seda-
fop se instrumentaron acciones 
para suministrar caña molida a 
los productores de ganado, quie-
nes como parte de este esquema 
de atención asumieron el com-
promiso de absorber el flete a su 
destino final.

‘No vamos a 
descuidar a 
productores’

El titular de Sedafop 
explicó que este tipo de 
apoyo es promocionado 
a través de las asociacio-
nes ganaderas locales de 
cada municipio, de modo 
que sus asociados tengan 
conocimiento del beneficio 
dispuesto por el Gobierno 
del Estado.

“Nosotros creemos que 
hemos atendido a más de 
dos mil productores, pero 
podrían ser más porque ya 
estamos cerrando el ciclo, 
porque están próximas las 
lluvias”, mencionó.

Suárez Vela detalló que 
de la inversión dispersa-
da hasta el momento, el 
Gobierno del Estado ha 
aplicado alrededor de 
seis millones de pesos en 
la compra de caña, más 
millón y medio que se ha 
destinado a los gastos de 
operatividad de tractores y 
máquinas de molienda.

A la par, abundó, el gasto 
acumulado en lo relativo 
a los fletes, a cargo de los 
productores de ganado, 
asciende a cerca de cuatro 
millones de pesos.

Suárez Vela destacó en 
ese sentido la voluntad del 
sector productivo, en par-
ticular de los cañeros para 
seguir produciendo aún 
en condiciones adversas y 
atender una necesidad de 
los ganaderos del Estado.

“Lo importante no son 
las cifras, sino el trabajo que 
se genera para atender las 
necesidades de los sectores 
productivos, en especial de 
los cañeros, bajo el entendi-
do de que lo que no quieren 
perder es el acceso al Segu-
ro Social”, enfatizó.

El funcionario estatal in-
dicó que frente a las condi-
ciones que vive la entidad 
a causa de la emergencia 
sanitaria, se ha actuado con 
responsabilidad, “aten-
diendo los cuidados que 
se requieren en el rubro de 
salud, pero sin descuidar 
los temas que afectan al 
Estado en términos de 
trabajo”.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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DEL BOULEVARD EN COMALCALCO

Supervisa Adán Augusto 
avance de construcción 

El gobernador Adán Augusto López Hernández supervisó avances en la 
construcción del boulevard Otto Wolter Peralta, ubicado en la cabecera 
municipal de Comalcalco, en el que se ejercen más de 26.9 millones de pesos 
y beneficiará a alrededor de 174 mil habitantes de la región.

Redacción
Poder & Crítica
Villaermosa.- 

El gobernador Adán Au-
gusto López Hernández 
supervisó avances en 

la construcción del boulevard 
Otto Wolter Peralta, ubicado en 
la cabecera municipal de Co-
malcalco, en el que se ejercen 
más de 26.9 millones de pesos 
y beneficiará a alrededor de 174 
mil habitantes de la región.

En compañía del titular de 
la Secretaría de Ordenamien-
to Territorial y Obras Públicas 
(SOTOP), Luis Romeo Gurría 
Gurría, el mandatario tabas-
queño se trasladó este día para 
conocer el avance de la obra 
pública que entronca a la carre-
tera Comalcalco-Tecolutilla y 
al boulevard Leandro Rovirosa 
Wade.

En atención a las recomen-
daciones emitidas por la Secre-
taría de Salud para evitar más 
contagios del COVID-19, López 
Hernández utilizó en todo mo-
mento cubrebocas y mantuvo 
su sana distancia con los inte-
grantes de la pequeña comitiva 

ESTATAL

El cien 
por ciento 
del pre-
supuesto 
que co-

rrespondió al Gobier-
no del Estado ya está 
cubierto y el Ayunta-
miento de Comalcal-
co también ha inverti-
do la parte acordada, 
por lo que falta muy 
poco para terminar el 
boulevard”
LUIS ROMEO 
GURRÍA GURRÍA
TITULAR DE LA SOTOP

que viajó hasta La Perla de La 
Chontalpa, donde también es-
tuvo la presidenta municipal 
Lorena Méndez Denis.

El boulevard Otto Wolter 
Peralta tendrá una longitud de 
990 metros y ancho de 20 me-
tros. 

Consiste en la pavimenta-
ción con concreto hidráulico 
premezclado de 20 centíme-
tros de espesor, guarniciones y 

banquetas de concreto hidráu-
lico, drenaje pluvial, áreas ver-
des, señalamientos horizontal 
y vertical, red de agua potable, 
sanitario y alumbrado público.

Durante la supervisión, el ti-
tular de la SOTOP informó que 
son mínimos detalles los que 
faltan para concluir la obra. “El 
cien por ciento del presupuesto 
que correspondió al Gobierno 
del Estado ya está cubierto y el 

Ayuntamiento de Comalcalco 
también ha invertido la parte 
acordada, por lo que falta muy 
poco para terminar el boule-
vard”, explicó Gurría Gurría.

Esta acción forma parte de la 
estrategia “Día a día, la recon-
ciliación se construye”, que el 
jefe del Ejecutivo estatal puso 
en marcha desde el 01 de sep-
tiembre de 2019 y que consiste 
en la construcción de más de 

200 obras de alto impacto so-
cial.

Tan sólo en el 2019, se invir-
tieron poco más de mil 800 mi-
llones de pesos.

En el programa se impulsan 
distintas acciones, como te-
chos y techumbres en planteles 
educativos, aulas didácticas, 
calles y caminos pavimenta-
dos, alumbrado en instalacio-
nes deportivas, alcantarillado y 
saneamiento, pozos profundos 
de agua potable, rehabilitación 
de plantas de aguas residuales, 
mejoramiento de viviendas, 
entre otras.

Desde que inició la presente 
administración, la SOTOP pro-
mueve el desarrollo integral 
de la entidad, ejecutando in-
fraestructura pública inclusiva, 
segura, resiliente y sostenible, 
así como la garantía de la certe-
za jurídica en la tenencia de la 
tierra, de acuerdo a la normati-
vidad establecida.

https://tabasco.gob.mx/noticias/supervisa-adan-augusto-avance-de-construccion-del-boulevard-en-comalcalco
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PARA ATENDER A PACIENTES POR COVID-19

Tiene Tabasco 
disponibilidad 
hospitalaria 

La Secretaría de Salud del Estado informó que el Hospital 
Regional de Alta Especialidad “Dr. Juan Graham Casasús” no 
está saturado como mal intencionadamente se ha difundido

Redacción
Poder & Crítica
Villaermosa.- 

La Secretaría de Salud 
del Estado informó que 
el Hospital Regional de 

Alta Especialidad “Dr. Juan Gra-
ham Casasús” no está saturado 
como mal intencionadamente 
se ha difundido, a través de re-
des sociales, y por el contrario, 
cuenta con suficientes camas 
para brindar atención a los pa-
cientes COVID-19 que requie-
ran atención médica.

Aseveró que gracias a las 
oportunas acciones de recon-
versión hospitalaria, adquisición 
de equipos e insumos, rehabili-
tación de espacios y la contrata-
ción de personal, instruido por 
el gobernador Adán Augusto 
López Hernández, el sector sa-
lud de Tabasco está preparado y 
capacitado para hacer frente a la 
emergencia sanitaria provocada 
por el coronavirus.

“La buena noticia en el sen-
tido de Tabasco es que están 
lejos de llegar al punto de sa-
turación; hicieron un excelente 
trabajo de reconversión hos-

ESTATAL

Toca Génesis ‘campana de 
la vida’ en el Hospital del Niño
Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

Después de permanecer ocho 
días internada por displasia 
broncopulmonar y COVID-19, 
este lunes 25 de mayo por la 
tarde, Génesis, una bebé de 
apenas cinco meses de edad, 
tocó la “campana de la vida”, en 
el Hospital Regional de Alta Es-
pecialidad del Niño “Dr. Rodol-
fo Nieto Padrón”.

La pequeña originaria del 
poblado C-28, del municipio 

de Cárdenas, ingresó al noso-
comio infantil el pasado 17 de 
mayo, debido a las complica-
ciones que le estaba provocan-
do el coronavirus.

Ante ello, la bebé fue atendi-
da de inmediato por un equipo 
médico multidisciplinario en 
el área COVID-19 que fue ha-
bilitado oportunamente por 
las autoridades del nosocomio 
desde el inicio de la pandemia, 
como parte de la reconversión 
hospitalaria que llevó a cabo la 
Secretaría de Salud.

Este lunes, gracias a la excelen-

te respuesta que mostró a los tra-
tamientos, los médicos conside-
raron que la pequeña Génesis se 
encontraba en condiciones para 
abandonar el hospital, y por la tar-
de fue egresada por mejoría.

Génesis se suma a otros dos 
pequeños que anteriormente 
también han tenido la fortu-
na de tocar la “campana de la 
vida”, en señal de haber logra-
do vencer esta enfermedad.

A la salida del hospital del 
Niño, la esperaba emociona-
da su mamá quién agradeció 
a todo el personal del noso-

comio, las atenciones que le 
brindaron a la pequeña, que a 
partir de hoy continuará su tra-
tamiento en su domicilio, por 
lo que se mantendrá vigilancia 
y seguimiento vía telefónica 
por el personal médico. 

A principios del mes de mar-

zo, el Hospital del Niño “Dr. 
Rodolfo Nieto Padrón”, fue re-
convertido para la atención de 
las niñas, niños y adolescentes 
con COVID-19, por lo que cuen-
ta con un total de 14 camas, de 
las cuales siete son hospitala-
rias y siete de terapia intensiva.

pitalaria, muy temprana. De 
hecho, Tabasco fue de los esta-
dos que más tempranamente 
lo hicieron”, sostuvo el pasado 
sábado en conferencia de pren-
sa, el subsecretario de Promo-
ción y Prevención de la Salud 
del Gobierno de México, Hugo 
López-Gatell. 

Actualmente, en el Estado 
existe una disponibilidad de 
camas hospitalarias del 62 por 
ciento y en camas con equipos 
de ventilación del 67 por ciento. 

El hospital “Juan Graham”, 
principal centro hospitalario 
COVID, en días pasados se re-
forzó con un domo hospita-
lario, sin que a la fecha haya 
presentado saturación en el 

servicio o parálisis en la aten-
ción a pacientes.

Para una mayor cobertura, 
la Secretaría de Salud mencio-
nó que fueron rehabilitados 
y reconvertidos el Hospital 
General de Comalcalco “Dr. 
Desiderio Rosado Carbajal”, el 
Hospital Comunitario de Te-
nosique y el área de hospitali-
zación del Centro de Salud con 
Servicios Ampliados (CESSA) 
“Dr. Maximiliano Dorantes” en 
el municipio de Centro, con-
centrados las 24 horas con el 
apoyo de personal médico de 
la Secretaría de la Defensa Na-
cional (Sedena), en salvar el 
mayor número de vidas.

Este lunes, con motivo de 

la contingencia sanitaria ori-
ginada por el COVID-19, la Se-
cretaría de la Defensa Nacional 
a través de las comandancias 
de la VII Región Militar y de la 
Trigésima Zona Militar, anun-
ciaron que en el marco de la 
aplicación del Plan DN-III-E, en 
coordinación con el Gobierno 
del Estado de Tabasco, inicia-
ron actividades para la aten-
ción a pacientes COVID-19, en 
el Hospital Militar de Zona Vi-
llahermosa, el cual es adminis-
trado por personal militar.

El Hospital fue equipado 
con 17 camas de hospitaliza-
ción y tres camas de terapia 
intensiva, que serán utilizadas 
las 24 horas hasta que concluya 

la contingencia sanitaria.
La Secretaría de Salud, añadió 

que a este esfuerzo, se suman los 
hospitales “De La Mujer” y “Del 
Niño”; además de los sistemas 
ISSET, IMSS, Pemex e ISSSTE, in-
cluso centros privados como el 
Hospital Los Ángeles y el Hospi-
tal Air, lo que amplía el número 
de instalaciones, equipos y ca-
mas para atender a los tabasque-
ños que así lo requieran.

La dependencia reiteró su 
exhorto a los ciudadanos a per-
manecer en resguardo domici-
liario y a extremar las medidas 
de higiene; así como a no hacer 
caso a rumores y a estar infor-
mados a través de los canales 
oficiales.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica

https://tabasco.gob.mx/noticias/toca-genesis-campana-de-la-vida-en-el-hospital-del-nino
https://tabasco.gob.mx/noticias/toca-genesis-campana-de-la-vida-en-el-hospital-del-nino
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EN LA PORTADA

ESTARÁ EN TABASCO

REANUDA AMLO GIRAS 
Además realizará una evaluación de los trabajos de 
construcción de la Refinería en el Puerto de Dos Bocas, 
Paraíso, a casi un año de haber arrancado el proyecto

Redacción
Poder & Crítica
Villaermosa.- 

A pesar de la grave situa-
ción por la pandemia 
de Covid 19 que enfren-

ta México, en su conferencia de 
prensa mañanera del miércoles 
27 de mayo, el presidente An-
drés Manuel López Obrador, 
confirmó que realizará una 
gira por el Sureste del país la 
próxima semana y que incluye 
a Tabasco para sostener en la 
ciudad de Villahermosa una re-
unión de seguridad el viernes 5 
de junio.

Además realizará una eva-
luación de los trabajos de cons-
trucción de la Refinería en el 
Puerto de Dos Bocas, Paraíso, a 
casi un año de haber arrancado 
el proyecto.

Los trabajos de construcción 
de la Refinería Dos Bocas Paraí-
so, Tabasco, iniciaron el 1º de 
agosto.

Se estila que la obra permiti-
rá a México ser autosuficiente 
en producción de gasolinas y 
diésel, generará desarrollo en 
el sureste del país y empleos 
para los habitantes de la región, 
afirmó en su momento el pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador.

Además encabezara su con-
ferencia matutina en la capital 
tabasqueña y será la segunda 
vez que lo hará en el estado.

Aun no hay instrucciones 
para que funcionarios reciban 
peticiones de ciudadanos por 
la visita de AMLO: Merino

El   coordinador de  Progra-
mas Federales,  Carlos Manuel 
Merino Campos, manifestó 
que hasta el momento no han 
recibido instrucciones para 
que reciban las peticiones de 
los tabasqueños ante la visita 
del presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

El funcionario, se refirió 
a lo que comentó el jefe del 
ejecutivo federal, que quie-
nes tengan cosas urgentes 
que tratar durante su visita a 
la entidad, los coordinadores 
del gobierno estarán desde el 
lunes, recogiendo peticiones, 
para evitar aglomeración de 
personas, y cuidar la sana dis-
tancia. 

“No tenemos una instruc-
ción ahorita precisa, pero se-
guramente se nos hará, pero a 
nosotros nos siguen llegando 
correspondencia y estamos 
atentos a todo lo que viene, 
algunas personas envían soli-
citudes a la Ciudad de México, 
otras veces aquí de manera 
local, entonces nosotros conti-
nuamos recibiendo las peticio-

nes de la ciudadanía”, señaló. 

BUSCARÁN EVITAR 
AGLOMERACIONES
Carlos Manuel Merino Cam-
pos, señaló que no tienen toda-
vía indicaciones precisas para 
la próxima visita del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, 
sin embargo, podrían reforzar 
la seguridad si es necesario 
para evitar que las personas se 
aglomeren tratando de abor-
darlo.

Comentó que no hay nece-

https://www.elheraldodetabasco.com.mx/local/reanuda-amlo-giras-estara-en-tabasco-5284314.html
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Es impre-
sionante 
el ritmo 
de trabajo 
en la cons-

trucción de la refine-
ría de Dos Bocas. Esta 
mañana acompañé a 
la secretaria de Ener-
gía, Rocío Nahle, en la 
visita de supervisión 
y pude constatar el 
avance de obra”
ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 
HERNÁNDEZ
GOBERNADOR DE TABASCO

El  coordinador 
de Programas Fede-
rales, Carlos Manuel 
Merino Campos, ma-
nifestó que hasta el 

momento no han re-
cibido instrucciones 
para que reciban las 

peticiones de los 
tabasqueños ante la 
visita del presiden-
te Andrés Manuel 

López Obrador.

sidad de tratar de hacerlo, pues 
en la Secretaría de Bienestar se 
recibe toda la correspondencia 
y peticiones, así como también 
se atienden las solicitudes por 
teléfono.

Merino Campos señaló que, 
además, están al servicio de la 
ciudadanía los delegados de las 
regiones y cada uno de los ser-
vidores de la nación.

El dirigente de Morena en 
Tabasco, César Burelo Burelo, 
pidió a la población mantener 
la sana distancia durante visita 

del presidente Andrés Manuel 
López Obrador al estado, el 
próximo viernes 5 de junio.

“Yo confío en que los tabasque-
ños no descuidarán las medidas 
sanitarias durante la visita del 
mandatario”, puntualizó Burelo.

Expuso que la gira de López 
Obrador “es importante porque 
debe supervisar las obras de la 
refinería de Dos Bocas, ubicada 
en el municipio petrolero de 
Paraíso”.

En cuanto al malestar de 
otros partidos políticos por la 

visita del presidente, Burelo 
Burelo dijo que “él estará aquí 
en un momento complicado 
de la pandemia”.

Asimismo, ante las críticas 
por el elevado número de con-
tagios, el diputado, Manuel 
Gordillo Bonfil, presidente de 
la comisión de Salud del Con-
greso local, aseguró que en la 
entidad “no se maquillan las 
cifras de casos y defunciones, 
como sucede en otros estados 
del país y por eso las estadísti-
cas se observan altas”.

CONSTATA ADÁN 
AUGUSTO AVANCES 
EN DOS BOCAS
El gobernador Adán Augusto 
López Hernández acompañó 
a la titular de la Secretaría de 
Energía (Sener), Rocío Nahle 
García, en un recorrido de su-
pervisión por la obra de la refi-
nería Dos Bocas, donde consta-
tó los avances que registra este 
megaproyecto de importancia 
para el desarrollo económico 
de la entidad y del país.

A través de sus redes sociales, 

el mandatario publicó las imáge-
nes del recorrido y los trabajos 
de construcción del séptimo 
complejo de refinación de Mé-
xico, que no se han detenido a 
pesar de la emergencia sanitaria 
nacional provocada por el CO-
VID-19 (coronavirus).

“Es impresionante el ritmo de 
trabajo en la construcción de la 
refinería de Dos Bocas. Esta ma-
ñana acompañé a la secretaria de 
Energía, Rocío Nahle, en la visita 
de supervisión y pude consta-
tar el avance de obra”, expresó 
López Hernández, convencido 
de que es el tiempo de Tabasco 
y el Sur-Sureste.

Por su parte, la funcionaria 
federal agradeció el invalua-
ble apoyo otorgado por Adán 
Augusto López Hernández y 
el Gobierno del Estado para 
la ejecución de este proyecto 
energético, prioritario para el 
Gobierno de México que en-
cabeza el presidente Andrés 
Manuel López Obrador y es-
tratégico para lograr la Cuarta 
Transformación nacional.

A través de un video, Nahle 
García mostró los trabajos que 
se realizan en la construcción de 
la planta de Gasóleos, la planta 
Catalítica, la planta Coquizadora, 
la planta Combinada, la planta 
Isomerizadora de pentanos y 
hexanos, así como el área admi-
nistrativa del complejo.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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SOLICITA ADÁN AUGUSTO A SCT 

Asignación para 
la construcción 
de línea férrea

El titular del Ejecutivo subraya que el objetivo de 
consolidar este proyecto es con la finalidad de fortalecer 
e incrementar el comercio y la conectividad del Sur-
Sureste del país con el Sistema Ferroviario Mexicano

Redacción
Poder & Crítica
Villaermosa.- 

El gobernador Adán Au-
gusto López Hernández 
formalizó ante la Se-

cretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SCT), del Go-
bierno de México, la solicitud 
de asignación para que el Go-
bierno del Estado construya 
la Línea Férrea de la Estación 
Ingeniero Roberto Ayala (antes 
Estación Chontalpa), en Hui-
manguillo, hacia el Puerto de 
Dos Bocas, Paraíso.

A través del oficio GU/
DGE/023/2020 de fecha 25 de 
mayo del año en curso y de con-
formidad con la Ley Reglamen-
taria del Servicio Ferroviario, 
el mandatario estatal dirigió la 
petición de este megaproyecto 
de aproximadamente 100 kiló-
metros de línea férrea y costo 
estimado de cuatro mil 200 
millones de pesos, al titular de 
la SCT México, ingeniero Javier 
Jiménez Espriú.

Cita el documento: “Me per-
mito manifestarle el interés del 
Gobierno del Estado de Tabas-
co para realizar los trámites y 
gestiones pertinentes con el 
objeto que le sea otorgada la 
asignación para construir, ope-
rar y explotar la vía general de 
comunicación ferroviaria, así 
como prestar el servicio públi-
co de transporte ferroviario y 
los servicios auxiliares de la lí-
nea férrea”. 

El titular del Ejecutivo subra-
ya que el objetivo de consolidar 
este proyecto es con la finali-
dad de fortalecer e incrementar 
el comercio y la conectividad 
del Sur-Sureste del país con el 
Sistema Ferroviario Mexicano; 
además de ser una obra estra-
tégica ligada a la construcción 
de la refinería de Dos Bocas 
que generará inversiones y em-
pleos.

“No omito mencionar, que 
este megaproyecto de infraes-
tructura lleva gestionándose 
más de 40 años y por distintas 

ESTATAL

razones, no ha podido ser con-
cluido, en perjuicio del desa-
rrollo industrial y el progreso 
de la región Sur-Sureste”, pre-
cisa López Hernández, com-
prometido con la generación 
de la obra pública al servicio y 
desarrollo de los tabasqueños.

En el oficio recordó que en 
1978, la entonces paraestatal 
Petróleos Mexicanos (Pemex), 

hoy empresa productiva de 
México, inició el desarrollo del 
Puerto de Dos Bocas, tomando 
en cuenta una vía de ferrocarril 
desde la Estación Chontalpa y 
hasta el puerto en el municipio 
de Paraíso, iniciativa que nunca 
fue concretada, pero que hoy 
con el apoyo del presidente de 
México, Andrés Manuel López 
Obrador será una realidad.

Me permito manifestarle el interés 
del Gobierno del Estado de Tabas-
co para realizar los trámites y ges-
tiones pertinentes con el objeto 
que le sea otorgada la asignación 

para construir, operar y explotar la vía general 
de comunicación ferroviaria, así como prestar 
el servicio público de transporte ferroviario y 
los servicios auxiliares de la línea férrea”. 
ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ
GOBERNADOR DE TABASCO
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Podríamos llegar a 1,200 
muertes por Covid-19

Silvia Roldán Fernández aseguró que si los tabasqueños no ponen de su 
parte y toman conciencia sobre la gravedad de la pandemia, se podría 
disparar el número de muertes en esta etapa

Redacción
Poder & Crítica
Villaermosa.- 

La titular de la Secretaría 
de Salud, Silvia Roldán 
Fernández, aseguró que 

si los tabasqueños no ponen de 
su parte y toman conciencia so-
bre la gravedad del COVID-19, 
se podrán tener hasta mil 200 
muertes en esta etapa. 

“Todavía nos falta un buen 
tramo en esta etapa de la pan-
demia, por lo que la gente nos 
tiene que ayudar para que no 
se incremente el número de ca-
sos y decesos”, puntualizó. 

Estimó que de acuerdo a 
mediciones que especialistas 
hacen en la materia, se podrían 
tener alrededor de 24 mil casos 
sospechosos en estos momen-
tos, 11 mil serían confirmados 
durante esta fase y alrededor 
de tres mil pacientes estarán 
graves y muy graves. 

“Le quiero decir a los tabas-
queños que morir por corona-
virus es espantoso. Por eso, de-
bemos cuidarnos”, afirmó.

En entrevista, destacó que, 
hasta el día jueves, en ningún 
momento se ha visto rebasada 
la capacidad hospitalaria que 
se tiene para atender a los en-
fermos. 

Ello, según refirió, obedece 
a que al aumento de capacidad 
que hubo con la reconversión 
hospitalaria al inicio del año, 
se sumaron las del Hospital de 
la Sedena, con 20 camas más, 
el CESSA “Maximiliano Doran-
tes” con 20, el Hospital de Co-
malcalco, que ahora funciona 
con 15 y se pondrán 20 más y el 
de Tenosique que empezará a 
operar en unos días más.

Ante el panorama sanitario, 
Roldán Fernández insistió en 
su llamado a todos los tabas-
queños a reforzar las medidas 
sanitarias de prevención, prin-
cipalmente quedarse en casa, 
mantener su sana distancia si 
deben salir, usar cubrebocas y 
lavarse continuamente las ma-
nos con agua y jabón, porque el 
SARS-CoV-2, remarcó, “no res-
peta absolutamente a nadie”.

Lamentó que haya personas 
que con síntomas fuertes de 
la enfermedad no quieren ir a 
los hospitales y en el caso de 
pacientes graves hospitaliza-
dos, familiares que insisten en 

visitarlos y corren el riesgo de 
contagiarse en las afueras de 
los nosocomios.

“Uno de los problemas del 
coronavirus es que el paciente 
debe quedar completamente 
aislado, porque sus familiares 
se pueden contagiar si van a los 
hospitales. Pero, es mejor estar 
solo unos días, que perder la 
vida, ya que este virus ataca rá-
pido”, afirmó.

Silvia Roldán informó que 
además de todo el equipo que 
se tiene en la red hospitalaria 
para atender el COVID-19, se 
adquirieron 15 mil pruebas 
más y otras mil más aportadas 
por el Instituto de Diagnóstico 
y Referencia Epidemiológicos 
(InDRE), por lo que el personal 
del Laboratorio Estatal trabaja 
tres turnos al día para poder 
analizar y entregar los resulta-
dos realizar que se requieren.

La funcionaria estatal anun-
ció que en pocos días también 
será utilizado el Hospital Re-
gional de Alta Especialidad “Dr. 
Juan Graham Casasús” para 
realizar un mayor número de 
pruebas, aunque aclaró que 
no todas las personas pueden 
hacérselas, sino sólo las que tu-
vieron contacto con algún pa-
ciente que fue positivo o tenga 
síntomas de coronavirus.

Recordó que aproximada-
mente 80 por ciento de los ca-
sos son asintomáticos o tienen 
síntomas muy leves, y sólo 
1.6 por ciento de esos casos se 
complica muy seriamente.

Explicó que trabajan de la 
mano con un matemático de 
la Universidad Juárez Autóno-
ma de Tabasco (UJAT), en un 
modelo para conocer cuándo 
se tendrá el pico más alto de la 
pandemia en la entidad, que se 

cree se tendrá en las primeras 
semanas del mes de junio. 

“Pero, son modelos que se 
pueden equivocar, porque 
pensábamos que en las dos 
primeras semanas de este mes 
tendríamos el pico más alto, 
pero debemos esperar. Todo 
depende de la movilidad de la 
gente. Si la gente se queda en 
casa, como le hemos venido 
pidiendo desde hace semanas, 
podrá determinarse la situa-
ción, pero esto depende de to-
dos”, manifestó.

Silvia Guillermina Roldán 
consideró que si el sector salud 
no hubiera tomado las medi-
das de contención y preven-
ción que implementó desde 
que inició la pandemia genera-
da por el COVID-19, “no nos la 
acabaríamos ahorita”. 

Indicó que en estos días la 
curva se ha aplanado, lo que 

Uno de los 
proble-
mas del 
coronavi-
rus es que 

el paciente debe que-
dar completamente 
aislado, porque sus 
familiares se pueden 
contagiar si van a los 
hospitales. Pero, es 
mejor estar solo unos 
días, que perder la 
vida, ya que este virus 
ataca rápido”
SILVIA ROLDÁN 
FERNÁNDEZ
SECRETARÍA DE SALUD

no significa que haya menos 
casos, sino que se distribuyen 
conforme pasan los días. “La 
curva está aplanada, porque si 
no se hubiera aplanado, ten-
dríamos un “pico” cuatro veces 
más grande de lo que tenemos 
hoy”, apuntó.

Subrayó que Tabasco tiene 
una alta tasa de mortandad por 
coronavirus, porque es una de 
las entidades que tiene una alta 
incidencia de enfermedades 
crónico-degenerativas, como 
hipertensión, diabetes y obe-
sidad, por lo que también hizo 
un llamado a los tabasqueños 
para que se cuiden, alimenten 
bien, hagan ejercicio y asistan 
al médico a chequeos perma-
nentes.

Al ser cuestionada sobre las 
proyecciones para regresar a la 
nueva normalidad, explicó que 
las actividades se tendrán que 
ir dando paso a paso y de acuer-
do al semáforo propuesto por 
la Federación, que califica los 
porcentajes de hospitalización, 
de casos en terapia intensiva, 
del porcentaje de contagios y 
por el número de casos, si están 
estables o van a la baja.

No obstante, advirtió que 
regresar a la normalidad que 
se tenía antes de la pandemia, 
será muy difícil. “Deberá pasar 
un bien tiempo para que este-
mos juntos otra vez, ir al cine, 
ir de compras. Depende mucho 
también de nuestro comporta-
miento. Si no acatamos las me-
didas preventivas, será difícil; 
el regreso a la normalidad será 
muy lento, gradualmente”, ase-
veró.

La titular de la Secretaría de 
Salud también informó que 
pese a que se está dando priori-
dad a enfermos por COVID-19, 
no se ha descuidado la aten-
ción a la influenza y al dengue, 
por lo que continúan las estra-
tegias para enfrentar ambas en-
fermedades. Inclusive, destacó 
que en el caso del dengue, los 
casos han bajado de manera 
importante.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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PRESIDENCIA

AMLO

El interés primordial 
es la salud del pueblo

Destaca el 
Presidente 
la unión de 
todos para salir 
adelante ante 
esta pandemia

Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

Al destacar que enfrentar 
la emergencia sanitaria 
requiere de un esfuer-

zo en conjunto, el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador 
reiteró que el principal interés 
del Gobierno de México es ga-
rantizar la salud del pueblo.

“Podemos tener diferencias, 
debemos tener diferencias, 
porque aspiramos a vivir en 
una sociedad cada vez más li-
bre y democrática, pero siem-
pre nos deben unir las causas 
justas y eso es lo que se está 
haciendo, ahora con la parti-
cipación del sector privado, 
de la sociedad civil, sumando 
esfuerzos, voluntades, repito, 
para enfrentar esta pandemia 
y así se ha ido avanzando”, su-
brayó.

Consideró es exitosa la estra-
tegia que se ha llevado a cabo y 
señaló que ya habrá tiempo para 
hacer un recuento de lo que se 
ha hecho en estos tiempos.

Eso sí, dejó en claro que to-
davía no se puede hacer el ba-
lance final porque aún estamos 
en plena pandemia.

BITÁCORA
Andrés Manuel López Obrador 
expuso que cuando ya todo 
pase se podrá presentar hasta 

Licitación para construir el tramo 5 del 
Tren Maya se realizará el próximo mes
Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

El presidente Andrés Manuel 
López Obrador anunció que la 
licitación para construir el tra-
mo 5 del Tren Maya, en la que 
BlackRock tendrá una ventaja, 
se realizará el próximo mes, 
con lo que espera poder dar 
pronto el banderazo para ini-

ciar obras del proyecto.
“Son cuatro tramos y el mes 

próximo se licita el tramo Can-
cún-Tulum, ya serían cinco. Es-
tamos pensando que, en el año, 
esos cuatro y el Cancún-Tulum 
van a demandar 80 mil empleos”, 
declaró. Agregó que únicamente 
espera la autorización de au-
toridades sanitarias para dar el 
banderazo de inicio de obras del 
proyecto, pues el mismo sumará 

empleos necesarios ante los es-
tragos por la crisis del coronavi-
rus SARS-CoV-2.

El director del Fondo Nacio-
nal de Fomento al Turismo (Fo-
natur), Rogelio Jiménez Pons, 
afirmó que para el tramo 5 la 
empresa BlackRock tendrá una 
ventaja de 10 puntos debido a 
que presentó una propuesta no 
solicitada para la ampliación de 
la carretera Cancún-Tulum.

la bitácora de lo que se hizo, se-
mana por semana.

“Porque no sólo son las con-
ferencias informativas y las de 
la tarde-noche que encabeza el 
doctor Hugo López-Gatell, han 
sido reuniones permanentes 

de todo el gabinete, reuniones 
del gobierno con asociacio-
nes civiles, comunicación con 
gobiernos de otros países, el 
abasto de medicamentos, el 
conseguir ventiladores, el con-
vocar a especialistas, el formar 

a médicos generales en esta 
especialidad de atención a la 
pandemia, la contratación de 
45 mil trabajadores del sector 
salud, enfermeras, médicos, 
camilleros, afanadoras, afana-
dores, en fin, todo lo que ha im-

plicado prepararnos para salvar 
vidas”, detalló.

Se dijo optimista para ven-
cer este desafío, “que ya se está 
logrando, ya tenemos resulta-
dos favorables y vamos de sali-
da”, afirmó.

Siempre 
nos de-
ben unir 
las causas 
justas y 

eso es lo que se está 
haciendo, ahora con 
la participación del 
sector privado”
ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO
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PARA FESTIVOS

Seguirán vigentes los
fines de semana largos

La medida busca ayudar a la recuperación del sector turismo; autoridades 
piden a la población mexicana que si va a viajar lo hagan dentro del país y 
compren artesanías

Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

Los fines de semana largos 
van a continuar como me-
dida de apoyo para la recu-

peraación del sector turístico.
El secretario de Turismo, Mi-

guel Torruco Marqués, informó 
que después de haber hablado 
con el presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, y por la im-
portancia que tiene el turismo 
interno para la industria, conti-
nuarán los fines de semana lar-
gos establecidos.

Puntualizó que el turismo do-
méstico será el primer segmento 
que detone el reinicio de esta 
actividad en el país, ya que es el 
más importante para este sector 
al representar el 82.5 por ciento 
del consumo turístico total, con 
un gasto de 142 mil millones de 
dólares, cifra superior a los 24 
mil 563 millones de dólares que 
aporta el turismo internacional. 

Destacó que las y los mexica-
nos viajando por México signifi-
can el 85 por ciento de la ocupa-
ción hotelera, con 102 millones 
de turistas hospedados en hotel. 

LINEAMIENTOS 
NACIONALES
El secretario de Turismo, Miguel 
Torruco Marqués, y el subsecre-

Empresarios temen ajustes en 
cobros de luz hasta por 25%
Redacción
Poder & Crítica
Monterrey, Nuevo León..- 

Las centrales renovables dete-
nidas son propiedad de empre-
sas privadas, sin embargo, entre 
ellas hay quienes venden ener-
gía a CFE y quienes la venden a 
empresas privadas, y debido a 
ello, se anticipa que se tenga un 
impacto tanto en los costos de 
las tarifas de CFE Suministrador 
de Servicios Básicos (CFE SSB), 
como en los contratos de Sumi-
nistradores Calificados, en un 
rango de 20 a 25 por ciento.

Como resultado de las su-
bastas de largo plazo, centrales 
renovables venden energía a 
CFE a precios que en su mo-
mento fueron mínimos histó-
ricos a nivel mundial. Con esto 
CFE SSB tendría a su disposi-
ción energía renovable a muy 
bajo costo para suministrar 
a su base de usuarios. Ahora, 
cuando varias de estas centra-
les están listas para entrar en 
operación y ello se les impide, 
se tendrá que echar mano de 
otras centrales con un costo de 
energía mayor”, explica Federi-
co Muciño, socio de la firma de 

consultoría Epscon, especiali-
zada en contratos de energía 
eléctrica.

“Conforme a la Ley de la In-
dustria Eléctrica (LIE), CFE SSB 
debe recuperar los costos en los 
que incurre por las tarifas regu-
ladas (transmisión, distribución, 
etc.), así como la energía que 
compra. Sin embargo, por ‘decre-
to presidencial’ las tarifas, desde 
residenciales hasta industriales, 
se han mantenido constantes en 
términos reales”.

Para las tarifas residenciales 
existe un subsidio decretado 
para este tipo de usuarios. Por 

el contrario, los usuarios comer-
ciales e industriales deberían de 
ver reflejados los costos (al alza y 
a la baja) de la energía comprada 
por CFE SSB, incluido un menor 
precio por la energía renovable 
producto de las subastas, señala 
Muciño.

“Desde diciembre 2018 hasta 
la fecha las tarifas han permane-
cido prácticamente constantes 
en términos reales, cuando en 
este periodo (y especialmente 
en lo que va de 2020) hemos 
sido testigos de fuertes cambios 
en los precios de los combusti-
bles, en el tipo de cambio y en 

los precios del Mercado Eléctrico 
Mayorista (MEM)”, detalla.

“Resulta evidente la completa 
desconexión entre costos y pre-
cio en las tarifas de CFE SSB, por 
lo que CFE estará por momentos 
cobrando de más a costa de los 
usuarios, o de menos a costa de 
la competitividad del mercado y 
sus propias finanzas”.

tario de Prevención y Promoción 
de la Salud de la Secretaría de Sa-
lud, Hugo López-Gatell Ramírez, 
dieron a conocer hoy el Linea-
miento Nacional para la Reaper-
tura del Sector Turístico.

Este documento, realizado 
por la Secretaría de Turismo en 
coordinación con la Secretaría 
de Salud, establece las reco-
mendaciones para el sector tu-
rístico, enfocadas en prevenir y 
mitigar al máximo los riegos de 
contagio mediante medidas de 
higiene personal, del entorno 
y de sana distancia como una 

prioridad en la nueva normali-
dad, tomando como base el se-
máforo por regiones, publicado 
en el Diario Oficial de la Federa-
ción (DOF) el 14 de mayo pa-
sado, en el que se establece la 
estrategia para la reapertura de 
las actividades sociales, educa-
tivas y económicas. 

El secretario Torruco Mar-
qués explicó que este linea-
miento incluye las aportaciones 
del sector privado turístico, con 
quienes hubo pleno consenso 
después de diversas reuniones 
de trabajo con los principales 

organismos empresariales de la 
industria turística, como el Con-
sejo Nacional Empresarial Turís-
tico (CNET), la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comer-
cio, Servicios y Turismo (Con-
canaco-Servytur), Asociación 
Nacional de Cadenas Hoteleras 
(ANCH), Asociación Mexicana 
de Agencias de Viajes (AMAV), 
Asociación Mexicana de Hote-
les y Moteles (AMHM), Consejo 
Nacional de Exportadores de 
Servicios Turísticos (Conexs-
tur), Cámara Nacional de Aero-
transportes (Canaero), Cámara 

Nacional del Autotransporte 
de Pasaje y Turismo (Canapat), 
Cámara Nacional de la Industria 
Restaurantera y Alimentos Con-
dimentados (Canirac) y la Alian-
za Nacional de Transportadoras 
Turísticas (ANTT), entre otros.

ESTADOS CON VOZ
Añadió que también se tomaron 
en cuenta los comentarios surgi-
dos de la mesa de trabajo que se 
estableció con los gobernadores 
de nueve estados: Quintana Roo, 
Jalisco, Guerrero, Sinaloa, Baja 
California Sur, Baja California, 
Nayarit, Oaxaca y Colima, y la 
Jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, que en total suman 
el 50.5 por ciento del Producto 
Interno Bruto Turístico y el 4.4 
por ciento del Producto Interno 
Bruto nacional.

Precisó que el lineamiento, 
de más de 130 páginas de exten-
sión, incluye todo tipo de activi-
dad turística: transporte aéreo, 
aeropuertos, servicios de migra-
ción, cruceros, embarcaciones 
de recreo y operación de puer-
tos; hoteles, restaurantes y bares, 
clubes de golf, discotecas y cen-
tros nocturnos, salas de even-
tos, centros de convenciones, 
centros de negocios, transporte 
terrestre, guías de turismo, plata-
formas digitales, parques temáti-
cos, parques acuáticos, destinos 
de sol y playa, balnearios, Tian-
guis y ferias, conciertos, estadios 
y eventos deportivos masivos y 
museos, entre otras.

El titular de Sectur puntualizó 
que este lineamiento está homo-
logado con los establecidos en 
Canadá y Estados Unidos.

Por su parte, el subsecretario 
Hugo López-Gatell externó que 
hay tres sectores que fueron 
designados como los prime-
ros candidatos en el proceso 
de reapertura de actividades: 
construcción, fabricación de au-
totransportes y la minería, y en 
ese espectro se incluye ahora al 
turismo.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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NACIONAL

Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

El Fondo de la Vivienda 
del ISSSTE (FOVISSS-
TE) lanzó el esquema 

crediticio “Tu Casa te Espe-
ra” dirigido principalmente a 
trabajadores del sector salud, 
en reconocimiento a la labor 
que realizan para atender a los 
mexicanos en la pandemia por 
el COVID-19.

El Vocal Ejecutivo del Fon-
do, Agustín Gustavo Rodríguez 
López, previó que mediante 
esta modalidad hipotecaria se-
rán otorgados en el año 2 mil 
500 créditos “Tradicionales” a 
enfermeros, enfermeras, doc-
tores y doctoras, principalmen-
te, de los cuales mil 500 serán 
para adquisición de vivienda 
nueva y mil para construcción 
en terreno propio con el esque-
ma “ConstruYes”.

La gama de créditos del FO-
VISSSTE se ajusta a las necesi-
dades y economía de cada tra-
bajador, tanto para compra de 
vivienda nueva o usada, como 
para construcción en terreno 
propio con montos hasta por 
un millón 600 mil pesos

“Tu Casa te Espera” está dis-
ponible para primer crédito, 
podrá ser mancomunado entre 
cónyuges y estará vigente has-
ta el 31 de diciembre de 2020.

“En agradecimiento a los tra-
bajadores de la salud hemos lan-

PARA LOS “HÉROES SIN CAPA”

El Fondo de la Vivienda 
diseña nuevo programa 

Dirigido principalmente a trabajadores del sector salud, en reconocimiento a 
la labor que realizan para atender a los mexicanos en la pandemia

Aerolíneas nacionales lanzan promociones

contempla equipaje documen-
tado. Se puede volar hasta el 15 
de diciembre de 2020.

Volaris lanzó una promoción 
que consiste en vuelos nacio-
nales desde 299 pesos, sólo de 
ida, con impuestos incluidos.

Las fechas para viajar son 
fijas dependiendo de la oferta 
que elijas, pero rondan entre 
abril y junio de 2021.

Vivaaerobus en su sitio web 
oficial anuncia descuentos de 
hasta 40% en vuelos, para via-

jar entre diciembre de 2020 y 
enero de 2021.

Aquí es importante tomar 
en cuenta que antes de com-
prar alguna opción pregunte 
las promociones que están vi-
gentes.

Hallan restos 
de mamut en 
Santa Lucía
Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

Arqueólogos, antropólo-
gos y ciudadanos solicitan 
a las autoridades federales 
declarar patrimonio cul-
tural de la nación el área 
donde recientemente se 
encontraron restos de ma-
muts, en los terrenos, del 
Aeropuerto Internacional 
‘Felipe Ángeles’, en la Base 
Aérea de Santa Lucía, en el 
Estado de México. 

Hace unos días, el Ins-
tituto Nacional de Antro-
pología e Historia (INAH) 
halló más de 60 restos de 
mamuts en terrenos en 
donde se construye el Ae-
ropuerto de Santa Lucía.

De acuerdo con el coor-
dinador nacional de An-
tropología del instituto, 
Pedro Francisco Sánchez 
el hallazgo de estos restos 
es mayor al que se tenía 
previstoantes del inicio de 
los trabajos en la zona.

Ya en noviembre de 
2019 el INAH había encon-
trado restos de mamuts a 
tan solo 10 kilómetros del 
lugar en donde se constru-
ye el Aeropuerto de Santa 
Lucía. En aquella ocasión 
se trató de 824 huesos 
pertenecientes a 14 ma-
muts, los cuales fueron 
localizados en el munici-
pio de Tultepec, Estado de 
México.

Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

En las últimas semanas, aero-
líneas mexicanas han lanzado 
promociones para viajar duran-
te los últimos meses de 2020 e 
incluso para el próximo año.

Las empresas ofrecen pre-
cios especiales, pensando en 
que para cuando llegue la fecha 
de viaje las restricciones contra 
la pandemia de Covid-19 hayan 
pasado y sea posible volar por 
México e incluso al extranjero.

Aeroméxico, por ejemplo, 
ofreció a mil 626 pesos, un vuelo 
redondo entre la Ciudad de Mé-
xico y Cancún. Este precio inclu-
ye impuestos, pero la tarifa no 

zado el programa ‘Tu Casa te Es-
pera’ que es para trabajadores de 
la salud: enfermeras, enferme-
ros, doctores, con los cuales ini-
ciamos con 2 mil 500 créditos”, 
puntualizó Rodríguez López.

El Vocal Ejecutivo enfatizó 
que, en este año atípico, en el 
FOVISSSTE “nos hemos pues-
to la camiseta para que, desde 
nuestro quehacer, sean apoya-
dos los trabajadores del Estado 

mediante el otorgamiento de 
los créditos hipotecarios más 
bajos del mercado”.

Para lograrlo, destacó, por 
primera vez en la historia del 
Fondo en tan solo 6 meses fue-
ron liberadas el 100 por ciento 
de las 83 mil 260 solicitudes 
del Sistema de Puntaje 2020, 
que representan 54 mil 300 
créditos, equivalentes a una 
derrama económica de 36 mil 

566 millones de pesos que 
ayudarán a generar 610 mil em-
pleos directos e indirectos.

Subrayó que de enero a 
mayo ya fueron formalizados 
17 mil 517 financiamientos por 
12 mil 594 millones de pesos, 
lo que representa un avance de 
36 por ciento de la meta anual.

Tan solo de abril a mayo, in-
dicó, fueron formalizados apro-
ximadamente 4 mil créditos.

GRAN LABOR
▶La gama de créditos del 
FOVISSSTE se ajusta a las 
necesidades y economía de 
cada trabajador
▶Puede ser compra de 
vivienda nueva o usada, 
como para construcción en 
terreno propio con montos 
hasta por un millón 600 mil 
pesos.
▶El Fondo es el único 
instituto en el mundo que 
otorga financiamientos 
hipotecarios a los 
pensionados de hasta 75 
años, quienes pueden 
obtener hasta 561 mil 698 
pesos.
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CON ELABORACIÓN DE POSIBLE VACUNA

Ingleses dan 
esperanza 
al mundo

Según reportes, en el Reino Unido han hecho pruebas 
contra el Covid 19 que han dado resultado positivo 
como una posible cura

Redacción
Poder & Crítica
Londres, Reino Unido.- 

En medio de los trabajos 
apresurados por lograr 
una vacuna 100 por 

ciento efectiva contra el coro-
navirus, la empresa inglesa Bri-
tish American Tobacco (BAT), 
a través de su filial Kentucky 
BioProcessing (KBP), en Esta-
dos Unidos anunció los resul-
tados positivos en las pruebas 
clínicas de una vacuna contra 
la COVID-19 que desarrolla.

A poco menos de dos sema-
nas de que inicie el cuarto mes 

de la pandemia, KBP busca dar 
el siguiente paso y avanzar con 
los ensayos clínicos en huma-
nos, para lo cual se encuentra 
en espera de la autorización de 
la Agencia de Medicamentos y 
Alimentación de Estados Uni-
dos, publicó la Agencia Alema-
na de Noticias.

Se espera que las pruebas en 
humanos, para los cuales BAT 
ya hizo una inversión, inicien a 
finales del mes de junio. Mien-
tras tanto este organismo se en-
cuentra en comunicación con 
otras agencias y empresas que 
buscan desarrollar una vacuna, 
para intercambiar información.

Por ejemplo Moderna, de 
Cambridge, dio a conocer que 
un pequeño número de volun-
tarios sanos, tuvieron rastros 
de inmunidad luego de aplicar-
les una vacuna, sin embargo el 
estudio no ha logrado compro-
bar su eficacia al 100 por ciento.

“Este ensayo reclutó a 45 vo-
luntarios sanos para comenzar, 
con edades comprendidas entre 
18 y 55 años, y recibió aleatoria-
mente una de las tres dosis fuer-
tes para dos inyecciones. Todos 
los participantes desarrollaron 
anticuerpos detectables, y hubo 
aumentos dependientes de la 
dosis en la inmunogenicidad”.

Esperan que el coronavirus 
no frene los avances de África

distintos procesos políticos y 
las próximas elecciones “ofre-
cen la posibilidad de lograr hi-
tos en la estabilidad y la paz”.

MUJERES Y JÓVENES
Guterres subrayó que, dado 
que  las mujeres serán centrales 
en todos los aspectos de la res-

puesta, los paquetes de estímulo 
deben dar prioridad al aumento 
de la protección social y poner 
dinero en efectivo en sus manos.

“Será necesario adoptar mu-
chas decisiones difíciles a me-
dida que evolucione la pande-
mia,  y será esencial mantener 
la confianza y la participación 

de los ciudadanos durante 
todo el proceso», dijo el titular 
de la ONU. Además, pidió que 
la juventud africana sea em-
poderada y que se respeten los 
derechos humanos de todos 
los migrantes.

Para concluir, afirmó que 
África todavía está en los pri-

meros días de la infección por 
coronavirus, en comparación 
con otros continentes, advir-
tiendo que  el contagio podría 
aumentar rápidamente.

“Poner fin a la pandemia en 
África es esencial para acabar 
con la pandemia en todo el 
mundo”, concluyó el Secretario 

Redacción
Poder & Crítica
Cameún.- 

La pandemia de COVID-19 
amenaza con revertir los logros 
obtenidos con tanto esfuer-
zo por los africanos en todo el 
continente, dijo el  Secretario 
General  de la ONU, Antonio 
Guterres, instando al mundo a 
solidarizarse con su gente aho-
ra para que se recupere mejor.

En el lanzamiento virtual 
de un documento informativo 
centrado en el impacto de CO-
VID-19 en África, señaló que 
los ciudadanos de todo el con-
tinente han hecho mucho para 
promover su propio bienestar, 
detallando un fuerte creci-
miento económico, una revo-
lución digital que está en curso 
y un audaz acuerdo de área de 
libre comercio.

“También será esencial para 
los países africanos mantener 
sus esfuerzos por silenciar las 
armas y abordar el extremismo 
violento”, dijo, y señaló que los 

Se espera que las pruebas en humanos, 
para los cuales BAT ya hizo una 

inversión, inicien a finales del mes de 
junio. 

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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DE “INMUNIDAD DEL REBAÑO”

Falla el modelo sueco 
La estrategia de este país no logró 
contener al coronavirus; hasta el 
día 20 de mayo había un muerto 
por cada 2 mil 784 habitantes

Redacción
Poder & Crítica
Suecia.-  

E l modelo de Suecia de 
lucha contra el corona-
virus, basado en el  ‘con-

finamiento inteligente’ y la 
responsabilidad social, está arro-
jando los resultados esperables 
a medida que la pandemia se va 
desarrollando. Si se trataba de 
mantener un equilibrio entre la 
salud pública y la economía, los 
resultados económicos están 
por ver, pero los indicadores re-
lativos a la salud pública son sen-
siblemente peores a los del resto 
de países nórdicos.

Según datos recogidos por 
el sitio web  Our World in Data, 
Suecia cuenta en estos mo-
mentos con 361,02 muertos por 
cada millón de habitantes. En 
Dinamarca esa cifra es de 92,71; 
en Finlandia, de 52,88, y en No-
ruega, de 42,80. Con otro tipo de 
lectura, supone que Suecia tiene 
un muerto por cada 2.784 habi-
tantes, Dinamarca, uno por cada 
10.700, Finlandia, uno por cada 
18.552, y Noruega, uno por cada 
23.146.

En cuanto a casos confirma-
dos de coronavirus, Suecia tiene 
un contagio por cada 344 habi-
tantes, Dinamarca, uno por cada 
535; Finlandia, uno por cada 876 
y Noruega, uno por cada 649.

Suecia no ha interrumpido 
apenas actividades públicas por 

Científicos buscan gente 
inmune al coronavirus
Redacción
Poder & Crítica
Estados Unidos.- 

Un grupo de científicos ha en-
contrado que el organismo de 
una persona que superó en el 
2003 el síndrome respiratorio 
agudo severo (SARS, por sus 
siglas en inglés) contiene anti-
cuerpos capaces de neutralizar 
el nuevo coronavirus que causa 
la enfermedad de covid-19.

La epidemia de SARS, que esta-
lló principios de los 2000 en Asia, 

fue causada por el virus SARS-
CoV. También se originó en China 
y resulta que los anticuerpos que 
una vez funcionaron superándolo 
también son útiles para bloquear 
a su pariente cercano: el nuevo co-
ronavirus SARS-CoV-2, causante 
de la pandemia actual, encontra-
ron los autores del estudio.

¿Cómo se neutraliza el coro-
navirus?

Los científicos —liderados por 
David Veesler, profesor asisten-
te de bioquímica en la Facultad 
de medicina de la Universidad 

de Washington, y Davide Cor-
ti, especialista de la compañía 
suiza de investigación Humabs 
Biomed SA.— aislaron de las cé-
lulas de una persona que superó 
el SARS un total de 25 anticuer-
pos,  8 de los cuales resultaron 
ser eficaces, de un grado u otro, 
para  neutralizar tanto al SARS-
CoV como al SARS-CoV-2.

Entre esos ocho anticuerpos,   
el denominado  S309 resultó ser 
particularmente potente contra el 
nuevo coronavirus. Los científicos 
analizaron la estructura de este 

anticuerpo y descubrieron que 
se une a la llamada proteína S en 
forma de espiga del SARS-CoV-2 
e impide que el virus penetre en 
las células sanas y las infecte con 
su material genético. No obstante, 
los científicos determinaron que 
el S309 funciona mejor en combi-

nación con otros anticuerpos.
Los autores indicaron que 

hasta el momento todos sus ex-
perimentos se llevaron a cabo en 
el laboratorio y todavía hay que 
demostrar que el anticuerpo S309 
es igualmente eficaz en los orga-
nismos vivos.

ley, si bien la última palabra al 
respecto la sigue teniendo la au-
toridad sanitaria.  Su política se 
basaba en la recomendación de 

mantener la higiene, la distancia 
física, el teletrabajar, restringir 
los movimientos innecesarios, 
y sobre todo en el caso de per-

sonas con patologías previas y 
personas de edad.

Sin embargo, sus previsio-
nes económicas no son mejores 

que las de sus vecinos: La UE no 
aprecia grandes diferencias en 
sus previsiones de evolución en 
los próximos meses.

En cuanto a 
casos confir-

mados de coro-
navirus, Suecia 

tiene un con-
tagio por cada 

344 habitantes, 
Dinamarca, uno 

por cada 535; 
Finlandia, uno 
por cada 876 y 
Noruega, uno 
por cada 649.
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TOP GUN MAVERICK 

Despegará a 
finales de año

Dirigida por Joseph Kosinski, el elenco de la nueva 
cinta traerá de vuelta a Cruise y a su antagonista de la 
película original, Val Kilmer

ESPECTÁCULOS

Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

Hasta el 2021 se estrenará la se-
gunda temporada de la serie so-
bre “Luis Miguel”.

Netflix y Diego Boneta die-
ron dos noticias muy importan-
tes en sus respectivas cuentas 
de Tik Tok. La primera fue que 
en esta cuarentena el actor 
aprendió cómo hacer pan. Pero 
la segunda, y la más importante, 
es que la segunda temporada de 
la serie “Luis Miguel”, se estrena-
rá hasta el próximo año.

En el video, el también can-
tante, aparece dentro de una 
cocina, pero bien vestido con 
una camisa, unos pantalones, 
unos audífonos y un colador 
en lo que describe como el día 
uno de la cuarentena. Con la 
ayuda del colador, el cantante 
interpreta “Cómo es posible 
que a mi lado”. Después hay un 
cambio y Boneta, en su perso-
naje de Luis Miguel, toma un 
vaso de leche y dice: “No, ¿sa-

bes qué? Dame una más”.
Mientras que limpia la panta-

lla, se ve que cambia al “Día 573 
en cuarentena”, y ya está man-
chado de ingredientes, con un 
perejil en su oreja y con un man-
dil. Atrás quedó la etiqueta de la 
cuarentena, pues Boneta lucía 
una camiseta y unos shorts, y 
estaba cantando con un expri-
midor de limones. En ese mo-
mento cambió su improvisado 
micrófono por un cartel que de-
cía: “Luis Miguel T2 2021”.

Netflix informó en un co-
municado que Boneta volve-
ría para interpretar al cantante 
mexicano.

Hasta el 2021 la 
segunda temporada 
de “Luis Miguel”

Redacción
Poder & Crítica
Los Ángeles, EUA.- 

T op Gun: Maverick”, se-
cuela de la recordada 
cinta de 1986 en la que 

un joven Tom Cruise encar-
naba a un piloto de élite de la 
Fuerza Aérea estadounidense, 
espera tener su estreno para fi-
nales de este año.

“Sé que muchos de ustedes 
han esperado 34 años. Lamen-
tablemente, va a tardar un poco 
más. ‘Top Gun: Maverick’ va 
a despegar en diciembre. Cuí-
dense todos”, escribió Tom 
Cruise en su cuenta de Twitter 
en abril pasado.

Dirigida por Joseph Kosins-
ki, el elenco de la nueva cinta 
traerá de vuelta a Cruise y a su 
antagonista de la película origi-
nal, Val Kilmer.

Además el reparto incluirá a 
grandes figuras como Jennifer 
Connelly, Jon Hamm, Ed Harris 
y Miles Teller, entre otros.

La trama encuentra al perso-
naje de Pete Mitchell encarnado 
por Cruise ya como un veterano 
piloto de pruebas de la Fuerza 
Aérea, empecinado en rechazar 
el ascenso que lo bajaría de los 
jets ultra-veloces para tener que 
dedicarse al trabajo de oficina.

Joana Benedek se une
a #PrometoCuidarte

La actriz rumana, 
Joana Benedek, 
se unió al grupo 
#PrometoCuidarte, 
informó la actriz a 
través de sus redes 
sociales.
“Me uní a #Pro-
metoCuidarte 
por la protección 
de las personas, 
que trabajan en el 
sector salud y sobre 
todo, por las más 
vulnerables en las 
Américas”, señaló la 
guapa actriz radica-
da en México.

“Top Gun: Maverick” se une 
así a una extensa lista de títulos 
que han tenido que posponer 
su estreno por el cierre de salas 

de cine causado por la pande-
mia de coronavirus. 

En los ochentas, Top Gun 
causó furor a nivel mundial.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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CULTURA

ELVIA CARRILLO

LA HISTORIA DE LA 
MUJER OLVIDADA

Valientes mujeres hicieron llegar al Gobierno sus reclamos por sus 
derechos reproductivos, a la educación, a divorciarse así como el derecho a 
votar y a s1er votadas

Ferdusi Bastar Mérito
Poder & Crítica

C orría el año de 1916 
cuando con autoriza-
ción del Gobernador 

General Salvador Alvarado se 
realizó en el Teatro Peón Con-
treras de Mérida el Primer Con-
greso Feminista, en el que va-
lientes mujeres hicieron llegar 
al Gobierno sus reclamos por 
sus derechos reproductivos, a 
la educación, a divorciarse así 
como el derecho a votar y a s1er 
votadas.

Este movimiento tuvo re-
percusiones en Chiapas, Vera-
cruz, San Luis Potosí, Tabasco y 
otras latitudes, y también tuvo 
su natural resistencia. Una 
respuesta conservadora, fue 
instituir el 10 de mayo de 1922 
como el Día de las Madres.

Pero en Yucatán se avivó la 
llama de mujeres luchadoras 
y en 1923, enarbolando la con-
signa de que “lo no prohibido 
, está permitido” , lograron re-
gistrar tres candidaturas a la 
legislatura local, y Elvia Carri-
llo, junto con Beatriz Peniche 
de Ponce y Raquel Dzib Cicero  
fueron electas por primera vez 
Diputadas en nuestro México.

La Monja Roja
Esa yucateca universal, ex-

traordinaria mujer conocida 
como la Monja Roja del Mayab, 
nació en 1878 en Motul y dedicó 
gran parte de su vida por los de-
rechos igualitarios de la mujer. 
Fundó  en 1922 la Liga Feminista 
Rita Cetina, en honor de otra  lu-
chadora, y promovió importan-
tes cambios  tanto en lo político, 
social y en lo cultural.

Elvia Carrillo promovió 
cientos de miles de firmas en el 
país, que presentó a los Presi-
dentes en las décadas de los 20, 
hasta los 50, exigiendo el voto 
femenino, hasta que  logró  que 
el 17 de octubre de 1953 el Pre-
sidente Ruiz Cortínez promul-
gara la reforma al 30 Constitu-
cional declarando ciudadanos 

a los varones y a las mujeres.
Y fue hasta el 3 de julio de 

1955 cuando las mujeres ejer-
cieron por primera vez su dere-
cho al voto en las elecciones de 
Diputados Federales.

Y el Congreso Feminista de 
Mérida, tuvo repercusiones en 
Tabasco.  Tomás Garrido, que 
había sido Gobernador de Yu-
catán, promulga  su Decreto de 
avanzada, publicado el 14 de 
marzo de 1925, concediendo  a 
la mujer tabasqueña el derecho 
a votar y ser votada en la elec-
ción de us gobernantes. Un par-
te aguas a nivel nacional.

Las féminas deben recordar 
a Elvia Carrillo y a Tomás Garri-
do Canabal.

CONÓCELA
Elvia Carrillo Puerto   fue 
una lideresa feminista, 
política y sufragista 
mexicana. Luchadora social 
cuyo activismo le ganó 
el mote de Monja Roja 
del Mayab, fue miembro 
del Partido Socialista del 
Sureste 
FECHA DE NACIMIENTO: 
▶6 de diciembre de 
1878, Ciudad de México
FALLECIMIENTO: 
▶15 de abril de 
1968, Ciudad de México
CARGOS OCUPADOS: 
▶Diputado de México
CÓNYUGE: 
▶Vicente Pérez Mendiburo
OCUPACIÓN: 
▶Política, 
feminista, sufragista y 
suffragette
PADRES: 
▶Adela Puerto Solís y 
Justiniano Carrillo Pasos

https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=elvia+carrillo+puerto+fecha+de+nacimiento&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LSz9U3MDEuKDbM1RLLTrbSL0jNL8hJBVJFxfl5Vkn5RXmLWDVTc8oyExWSE4uKMnNy8hUKSlOLSvIV0lKTMxIVUlIV8hKTM3MzU_NK8gGjZwbzUgAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4Q6BMoADAfegQIBRAC&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=Ciudad+de+M%C3%A9xico&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LSz9U3MDEuKDbMVeIAs4sLs7TEspOt9AtS8wtyUoFUUXF-nlVSflHeIlZB58zSlMQUhZRUBd_DKysyk_N3sDICAO04kz1HAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4QmxMoATAfegQIBRAD&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=elvia+carrillo+puerto+fallecimiento&stick=H4sIAAAAAAAAAAXBMQqAMAwF0EkQBwcvYMHNpYpOXkZK-4Vg2oS2eiBP6nttP3Q22mXftKxxHm9_WIUowwZ4uIJwKnKRdARC-JoJ_JIz3uVMzGL0Qa5iLscMT5GQqvwJL5wzVQAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4Q6BMoADAgegQIBxAC&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=Ciudad+de+M%C3%A9xico&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LSz9U3MDEuKDbMVeIAs4sLs7Tks5Ot9AtS8wtyUvVTUpNTE4tTU-ILUouK8_OsUjJTUxaxCjpnlqYkpiikpCr4Hl5ZkZmcv4OVEQDHz8JgUAAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4QmxMoATAgegQIBxAD&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=elvia+carrillo+puerto+cargos+ocupados&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4Q6BMoADAhegQIChAC&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=Diputado+de+M%C3%A9xico&stick=H4sIAAAAAAAAAONgVuLUz9U3MDI1zU5fxCrskllQWpKYkq-Qkqrge3hlRWZyPgAXeihUIwAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4QmxMoATAhegQIChAD&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=elvia+carrillo+puerto+c%C3%B3nyuge&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LSz9U3MDEuKDbM1ZLITrbSL0jNL8hJBVJFxfl5VsUF-aXFqYtY5VJzyjITFZITi4oyc3LyFQpKU4tK8hWSD2_OqyxNTwUAJ2p1JUkAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4Q6BMoADAiegQIDBAC&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=Vicente+P%C3%A9rez+Mendiburo&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LSz9U3MDEuKDbMVeLVT9c3NEwzKjerqkzK1pLITrbSL0jNL8hJBVJFxfl5VsUF-aXFqYtYJcIyk1PzSlIVAg6vLEqtUvBNzUvJTCotyt_ByggAGXYg_lUAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4QmxMoATAiegQIDBAD&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=elvia+carrillo+puerto+ocupaci%C3%B3n&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4Q6BMoADAjegQICxAC&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=sufragista&stick=H4sIAAAAAAAAAONgVuLUz9U3MDQvKsxdxMpVXJpWlJieWVySCADCgn6sGgAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4QmxMoATAjegQICxAD&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
https://www.google.com/search?sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798&q=elvia+carrillo+puerto+padres&sa=X&ved=2ahUKEwiOnuymucHpAhXjQ98KHVWACo4Q6BMoADAkegQIBhAC&sxsrf=ALeKk02yFD2Yn-hJohoilpM9-lyp5Y7BsQ:1589943555798
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PRECIOS
▶Jersey Hombre colección 
2020: $1,699.00
▶Jersey Dama colección 
2020: $1,299.00
▶Gorra On Field 59Fifty: 
$799.00

DEPORTES

DOS DÉCADAS DESPUÉS

Jordan y los Toros de 
Chicago aún mandan

Los equipos profesionales retoman los entrenamientos individuales esta 
semana y se someten a pruebas de detección del Covid-19, como hicieron 
ya los integrantes de Real Madrid y Barcelona

Tigres muestra nuevos uniformes
Redacción
Poder & Crítica
Cancún.- 

La organización de bengala dio 
a conocer los cuatro uniformes 
con los que enfrentará la tem-
porada 2020 de la Liga Mexica-
na de Beisbol.

Se presentaron cuatro ca-
misolas, así como tres gorras, 
clasificándolas como local, vi-
sitante, alternativa y camo. 

La tradicional blanca no po-
día faltar en el 65 aniversario 
del club, por lo que presenta 
rayas al mismo estilo de los Ti-
gres Capitalinos con un logo re-

presentativo de aquellos tiem-
pos en el Parque del Seguro 
Social, adaptado a la época ac-
tual. La gorra es en color negro 
estampada con el mismo logo, 
haciendo una combinación 
única de historia. 

El jersey visitante presenta 
de nueva cuenta un color gris 
con la leyenda “Tigres Q. Roo” 
en el frente, grande, como lo es 
el club, con la tradicional gorra 
de tigre estampada en el frente 
y el logo del 65 aniversario que 
no podía faltar. 

Para el uniforme alternativo, 
se presentó una camisola en 
color completamente negro y 

con vivos en dorado al frente. 
Las rayas de los de bengala no 
podían faltar por dentro de la 
leyenda “Tigres”, haciendo el 
jersey más elegante de las cua-
tro junto con la gorra cubierta 
en negro con el clásico tigre al 
frente igual en color dorado. 

La camo presenta color azul 
camuflage con detalles en na-
ranja, siendo estos los colores 
institucionales del club y arrai-
gando la historia de Quintana 
Roo a nuestros uniformes.

La afición felina podrá ad-
quirir sus productos oficiales a 
través del sitio oficial de New 
Era (newera.mx) 

Redacción
Poder & Crítica
Chicago.- 

M ichael Jordan y los 
Toros de Chicago dos 
décadas después si-

guen siendo los reyes. Y es que 
el documental ‘El último baile’ 
ha roto todos los récords de 
audiencia de ESPN. La serie de 
Michael Jordan se ha converti-
do en un fenómeno de masas a 
nivel mundial.

Los aficionados al deporte 
y a la NBA han revivido las úl-
timas semanas con mucha pa-
sión la historia de los Chicago 
Bulls de Michael Jordan, Scot-
tie Pippen, Dennis Rodman y 
compañía. ‘El último baile’ se 
ha convertido en un fenómeno 
mundial, que ha dado unos ré-
ditos impresionantes a las pla-
taformas donde se ha emitido, 
ESPN en Estados Unidos y Ne-
tflix en todo el mundo.

Incluso el documental ha 
generado polémica por parte 
de quienes no están de acuer-
do con su contenido. Aquí han 
salido varios jugadores a opi-
nar su desaprobación por la 
conducta de Jordan.

ÉXITO SEGURO
La cadena estadounidense ha 
publicado los datos de audien-
cia que confirman el rotundo 
éxito: los diez capíitulos han 

tenido una media de 5,6 millo-
nes de espectadores de media, 
lo que lo convierte en la serie 
documental más vista de la 
historia de ESPN.

Los últimos episodios, cen-
trados en las finales de 1997 y 
1998, subieron incluso esa ci-
fra. El penúltimo capítulo, que 
narra el famoso ‘Flu Game’ en 
el quinto juego de los playoff 
entre Chicago Bulls y Utah Jazz 
en 1997 y el papel determinan-

te que tuvo Steve Kerr, fue vis-
to por 5,9 millones. El cierre de 
la serie con el último episodio, 
que cuenta la consecución del 
sexto anillo de la dinastía y la 
despedida de este equipo, tuvo 
algo menos: 5,4 millones.

Estos datos convierten a 
‘The Last Dance’ en la produc-
ción de ESPN más vista desde 
2004, superando los 3,6 millo-
nes que vieron ‘You don’t know 
Bo’, el documental dentro de la 

colección ‘30 for 30’ que cuen-
ta la historia de Bo Jackson, un 
deportista total que triunfó 
en el fútbol americano y en el 
béisbol, llegando a la NFL y a 
las MLB, pero sin ningún título.

‘THE LAST DANCE’, REMA-
TADO A ÚLTIMA HORA
Las cifras del documental de 
Michael Jordan en Netflix: 106 
entrevistas, 10.000 horas de 
imágenes, 5.000 páginas de 

guión...
Pese a una producción y 

tratamiento innegablemente 
cuidado, Jason Hehir, el direc-
tor, asegura que no fue hasta 
última hora cuando se remató 
la serie sobre Michael Jordan 
y el legendario equipo que co-
mandó.

La ingente cantidad de ma-
terial y la presión para que se 
emitiera antes de lo previsto 
aprovechando el parón com-
petitivo por la pandemia hizo 
que los primeros capítulos de 
‘El último baile’ se estrenasen 
sin que los últimos estuvieran 
acabados.

“Hemos estado dos años en-
cerrados en una oscura sala de 
edición, y especialmente vien-
do los primeros episodios. Creo 
que antes de la cuarentena te-
níamos cuatro hechos en total”, 
admitía Hehir. 

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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GENERA TABASCO 
MÁS DE 1,137 MDP 

POR EXPORTACIONES NO PETROLERAS

La dependencia estatal indicó que productores y empresarios han exportado desde Tabasco 
89 mil 393.5 toneladas de productos del sector agroindustrial, donde el azúcar, limón persa, 
banano, piña y harina, son los alimentos más exportados, tanto en valor, como en volumen

TABASCO

https://tabasco.gob.mx/noticias/genera-tabasco-mas-de-1137-mdp-por-exportaciones-no-petroleras
https://tabasco.gob.mx/noticias/genera-tabasco-mas-de-1137-mdp-por-exportaciones-no-petroleras
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